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Abstract (en)
[origin: WO9404743A1] A washing inspection device comprising tubular lamps (14) in a housing (12) and covered by a glass pane (16), in which
there are control devices (18) by means of which the brightness of the tubular lamps (14) can be adjusted between a brighter inspection level and
a darker stand-by level, and in which there are, on the feed side (20) and the discharge side (22) of the glass pane (16), proximity switches (24)
which are connected in such a way that, when both proximity switches (24) are covered, the brightness of the tubular lamps (14) is set to the brighter
inspection level whereas, when only one or neither of the proximity switches (14) is covered, the brightness of the tubular lamps is set to the darker
stand-by level.

Abstract (fr)
Un appareil de vérification de lavage présente des lampes tubulaires (14) placées dans un boîtier (12), qui sont couvertes par une plaque de
verre (16). Cet appareil se caractérise en ce qu'il comprend des éléments de réglage (18) permettant de régler l'intensité lumineuse des lampes
tubulaires (14) entre une valeur de vérification, correspondant à une intensité plus élevée, et une valeur de veille, correspondant à une intensité
plus basse. Cet appareil comprend par ailleurs, côté alimentation (20) et côté évacuation (22) de la plaque de verre (16), des initiateurs d'approche
(24) connectés de sorte que lorsque les deux initiateurs d'approche (24) se trouvent recouverts, l'intensité lumineuse des lampes tubulaires (14) est
réglée sur la valeur de vérification, c'est-à-dire celle correspondant à une intensité plus élevée, tandis que lorsqu'un seul initiateur d'approche (24)
est recouvert, ou bien qu'aucun initiateur n'est recouvert, l'intensité lumineuse des lampes tubulaires est réglée sur la valeur de veille, c'est à dire
celle correspondant à une intensité plus basse.
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